
 
 
 

 

ATA DA 17ª (DÉCIMA SÉTIMA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 
Aos 10 (dez) dias do mês de junho, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 
17h00min (dezessete horas), no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios, S/N, 
realizou-se a 17ª (décima sétima) Sessão Ordinária da 3ª (terceira) Sessão 
Legislativa, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente Francisco 
Robério Vasconcelos e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio Ademar 
Alencar Neto. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: Francisco Robério 
Vasconcelos, Presidente; Iná Maria Macêdo Osterno, Vice-Presidente; Antônio 
Ademar Alencar Neto, Primeiro Secretário; Manuel Fredney Rios, Segundo 
Secretário; Edilson dos Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio; João 
Batista Viana; José Erasmo Ramos Soares; René Osterno Rios; Rusemberg Gomes 
Guimarães; e, Socorro Osterno Neves. Contamos também com a participação de 
alguns munícipes. Foi proferida a leitura do Evangelho de São João, 15, 29-33. 
Constatado quórum regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, 
invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos da Casa Legislativa. 
Em seguida, o Excelentíssimo Senhor Presidente solicitou do Senhor Primeiro 
Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão Ordinária anterior que, após lida, 
feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos 
membros da Câmara, foi submetida pelo Excelentíssimo Senhor Presidente à 
discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão e assinada pelo 
Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. Sequenciando, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o 
Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, o Senhor 
Primeiro Secretário leu as seguintes correspondências: Ofícios nºs 30052019/01, 
30052019/02, 30052019/03, 30052019/04, 30052019/05, 30052019/06, 30052019/07, 
30052019/08, 30052019/09, de 30.05.2019, oriundos da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura, em resposta aos Requerimentos de nºs  028, 031, 037, 038, 040, 041, 
042, 043 e 044/2019; Relatório Técnico de Viagem da Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil realizada a Marco, em atendimento ao Ofício nº 074/2019, de 
02.05.2019, desta Casa Legislativa; e, Convite da Prefeitura Municipal de 
Marco/Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, 
convidando os Parlamentares da Casa para participarem da II Palestra do Projeto 
Ciclo de Palestras, de tema “Como conquistar seu Everest”, a realizar-se às 18,30h 
do dia 13.06.19, na E.E.E.P. Monsenhor Waldir. Prosseguindo, o Senhor Primeiro 
Secretário leu o Requerimento nº 047/2019, de 05.06.2019, de autoria da Senhora 
Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, solicitando do Poder Executivo a continuidade 
de pavimentação nas Ruas Paulo Osterno, Raimundo Neves, Carlos Ari Macêdo 
Osterno e Manuel Messias Rios, localizadas no Bairro Coração de Jesus, na Sede do 
Município, protocolizado sob o nº 1.618/19, em 05.06.19. Prosseguindo, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou o referido Requerimento à Ordem do 



 
 
 

 

Dia da Sessão. Em seguida, iniciou o Grande Expediente, convocando os Senhores 
Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na 
tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI: Vereador Edilson dos Santos 
Vasconcelos: Dando início à sua fala, mencionou a passagem bíblica do livro de 
Provérbios, 29, em que se diz que ao governar, o homem justo, o povo se alegrava, 
mas que, ao governar, o perverso, o povo gemia e chorava. Prosseguindo, lembrou 
que os Vereadores, por serem os agentes políticos responsáveis por fiscalizar o que 
pertencia ao povo, no momento expressando que algumas vezes sentia-se 
envergonhado em representa-lo, por conta da qualidade dos serviços prestados pelo 
Poder Público. Em seguida, o Vereador reclamou que a população do Distrito de 
Mocambo não vinha sendo devidamente atendida pelo Posto de Saúde do Distrito, 
tendo percebido que a população vinha reclamando constantemente da ineficiência 
do serviço, mencionando que os veículos não que vinham atendendo-a 
satisfatoriamente no transporte de pacientes para a Sede do Município, quando 
necessário, e que havia burocracia excessiva no acolhimento de doentes no PSF de 
Mocambo, no momento citando um episódio constrangedor pelo qual havia passado 
uma moradora de Mocambo. O Vereador mencionou que vinha observado a 
ineficiência nos serviços prestados à população pelo Poder Executivo em várias 
áreas, citando, no momento, Saúde, Educação e Infraestrutura, onde solicitou, na 
tribuna, do Senhor Secretário Municipal de Infraestrutura, maior responsabilidade 
quanto aos serviços prestados à população. O Excelentíssimo Senhor Presidente, 
Vereador Francisco Robério Vasconcelos, fez aparte, onde relatou ter sido procurado 
pelo Vereador Edilson Vasconcelos recentemente quanto à necessidade de 
atendimento de saúde de uma moradora de Mocambo, explicando que ao ter 
contatado o Senhor Mardem Vasconcelos, Diretor do Hospital, com relação a uma 
das necessidades, havia-se feito o que se podia no momento para sanar o problema. 
O Senhor Presidente finalizou destacando que embora ainda houvesse necessidades 
a serem erradicadas na Gestão, todos vinham se empenhando ao máximo em prol do 
bem-estar da comunidade, estando, os Vereadores, realizando seu papel de 
fiscalizadores dos atos do Poder Executivo. Por fim, destacou que embora se tratasse 
de um serviço árduo, a atuação parlamentar requeria doação e compromisso por 
parte dos que a abraçavam. O Vereador José Erasmo Ramos Soares fez aparte, 
onde destacou que a Administração Municipal vinha preocupando-se em esconder da 
população a realidade da situação dos serviços públicos no Município, mencionando, 
na oportunidade, que ao ter visitado recentemente uma escola localizada na 
Localidade de Passagem das Pedras, junto ao Vereador Rusemberg Guimarães, a 
fim de fazerem um levantamento do desempenho dos alunos da rede pública 
municipal de ensino quanto à aprendizagem, havia sido informado pela direção do 
estabelecimento de ensino de que os alunos de Passagem das Pedras e Araras 
haviam tido férias antecipadas e que, por conta da impossibilidade no transporte dos 
alunos, devido ao período invernoso, haviam passado recentemente por períodos 
sem ter aulas. O Vereador, então, indagou-se sobre como se daria a recuperação das 
aulas perdidas. Em seguida, manifestou considerar sua atuação parlamentar como 



 
 
 

 

plausível, estendendo ao Vereador Edilson Vasconcelos votos de que o mesmo 
passasse a utilizar-se mais vezes da tribuna da Câmara Municipal, além de meios de 
comunicação sociais, como redes sociais e divulgações de som, por exemplo, a fim 
de intensificar sua atuação parlamentar. Finalizando sua manifestação em aparte, 
disse ser necessário que os Vereadores se empenhassem mais vezes de forma 
autônoma, assim não dependendo da hierarquia de poderes para procurar solucionar 
problemas da comunidade, onde mencionou que ao ter solicitado recentemente da 
Câmara Municipal que exigisse do Tribunal de Contas do Estado – TCE a fiscalização 
do Poder Executivo Municipal, o pedido havia sido desaprovado, o que dificultou, 
segundo o Vereador, a transparência nos serviços públicos prestados pelo Poder 
Executivo. O Vereador Edilson dos Santos Vasconcelos, por fim, disse que por ter 
tentado incansavelmente atuar em parceria com os demais Vereadores e Secretários 
Municipais e não ter logrado êxito, a partir de então manifestaria suas reclamações 
nas redes sociais. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou a 
Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a ler  as seguintes 
proposições: Parecer favorável da CLJR ao Projeto de Lei nº 018/2019, de 22.05.19, 
de autoria do Poder Executivo, que altera parcialmente a redação dos Artigos  1º, 2º, 
6º e 7º da Lei 019, de 08 de abril de 2009, e dá outras providências; Requerimento nº 

047/2019, datado de 05.06.2019, de autoria da Senhora Vereadora Iná Maria Macêdo 
Osterno; e, a Moção de Pesar nº 003, de 03 de junho de 2019, de autoria do Senhor 
Vereador René Osterno Rios e apoio dos Senhores Vereadores Rusemberg Gomes 
Guimarães, José Erasmo Ramos Soares e Edilson dos Santos Vasconcelos, 
sugerindo aprovação de Moção de Pesar pelo falecimento de José Dete de Souza, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à deliberação do Plenário o Projeto de 
Lei nº 018/2019, de 22.05.2019, de autoria do Poder Executivo, com seu respectivo 
Parecer, bem como o   Requerimento nº 047/2019, de 05.06.19, e a Moção nº 003, de 
03.06.19, em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de 
votação, os quais foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a 
serem discutidas e votadas, o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, 
pela sua proteção, e ao público presente e aos Senhores Vereadores, por suas 
participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 17 
(dezessete) de junho de 2019, em horário regimental. Em seguida, declarou 
encerrada a Sessão. Para constar, Eu, _______________________, Antônio Ademar 
Alencar Neto (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das Sessões, 
em 10 (dez) de junho de 2019.  
Francisco Robério Vasconcelos – Presidente: 
Antônio Ademar Alencar Neto – Primeiro Secretário: 


